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PV n°5 DE LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR  

en visio conférence 
le 30/05/2023 

Olympiade 2020/2024 - Saison 2022/2023 
 
Présents :  Odile AVIGNANT (titulaire CD22) - Arnaud CONAN - Frédéric DUCHENE - 
Marc GAUDEL - Claire GIRARD - Laurence GORTAIS - Jean-Luc GOUIN - Christophe 
GRAIGNIC (titulaire CDVB56) - Viviane LE THOMAS - Antonio LETO Sandrine 
METAYER - Olivier PRIGENT (titulaire CDVB29) - David QUINTIN - Florence 
RAMARD - Alain RIBOUS - Laëtitia RIVOLIER - Sébastien SADOU (CDVB35)  
 
Assiste en premier point : G Mabille délégué territorial 
 
Excusée : Johanna MERCIER 
 
Absents : Bruno PRIOU - Gildas THANGUY 
 
Assiste : Christine PENNAMEN 
 
 
 
Les documents envoyés : 
 

 PV CD n°4 du 18/02/23 
 PV CSR n°9 du 03/04/23  
 PV CSR n°10 du 02/05/23 
 PV CSR n°11 du 09/05/23  

 
 
Ordre du jour 

• Approbation des PV 

 PV CD n°4 du 18/02/23 

 PV CSR n°9 du 03/04/23  

 PV CSR n°10 du 02/05/23 

 PV CSR n°11 du 09/05/23  

• Compte rendu du dernier CA FFVB par G Mabille 

• Présence d’un membre (président ?) des commissions départementales aux travaux des 

commissions régionales CDA CRA, CDT CRT, CDSCRS ? 

• Point sur les travaux de la commission technique 

• Point sur les travaux de la commission PST ligue  

• Démission G Maret  

• Recrutement d’un nouvel Agent de développement ? 

• Recrutement d’un apprenti ? 

• Organisation des AG du 1er juillet 2023 (boitiers vote électronique, Point sur la 
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transmission des PV d’installation des bureaux des Clubs, date prochain CODIR 

préparatoire aux AG…) 

• RGES 

• Vœux CRA 

• Demande augmentation indemnités km suite Mail J. Chabrol  

Questions et informations diverses 

• Résultat vote suite conciliation CNOSF 

• Démission Eva Gérard 

• Prise de contact avec le Cons Régional pour vente du siège ? 

• Mail Iwan Lecuyer, suite à donner ? 

• Animation diététique suite à donner 

• Journée des ligues et comité (organisation CROS) qui est intéressé ? 
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Compte rendu du CA FFVB du 21 avril 2023 par G Mabille 

 
1. Infos générales 

Concernant les Membres du bureau FFV ;  
Les membres sont soumis à la déclaration de patrimoine (applicable dès maintenant) 
 
Beau succès de la coupe de France, 2600 spectateurs pour les filles, 3600/3700 
pour les garçons, demandes très supérieures  
 

2. Les projets fédéraux  
Afin de se mettre en conformité avec le code du sport (toutes les fédérations 
sportives sont soumises à cette obligation) 
 
Le Président E Tanguy a présenté le projet de la nouvelle gouvernance Fédérale 
36 représentants (parité obligatoire) 
26 élus dans la liste  
les 10 autres font partie des obligations liées à la nouvelle loi : 2 représentants LNV, 
arbitres, entraîneurs, SHN… 
Le Conseil National des ligues sera réactivé il aura un rôle consultatif 
 
Le Bureau directeur : 
Le mandat des membres du bureau sera unique (une olympiade) 
Trésorier + SG + VP délégué + Président  
Le Président de la FFV ne pourra pas exercer en simultané un rôle dans l’exécutif 
d’une Ligue ou d’un comité.  
 
13 membres dont 9 membres élus + Président + LNV + 2 SHN 
 
Conseil de surveillance  
Une Réflexion est entamée afin de possiblement le réduire le nombre de membres ? 
Le renouvellement des membres de fera pendant les JO d’hiver 
Proposition retenue : 7 membres 
 

3. Tarification unique de la licence 
 Opérationnel pour la saison 24/25 
 Retour à la situation actuelle si la Ligue conserve le système de facturation 

actuel. (Projet suivi par C. Albe) 
 

4. LNV 
 Augmentation du nombre de spectateurs payants  
 Mise en place licence club vers professionnalisation se poursuit 

 
5. DTN  
 Le début de la saison beach : encourageant  
 Stage équipe de France : absence suite accident de la Team manager 

remplacée par Arnaud Josserand. 
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 Le 30 mai à Montpellier remise de la légion honneur à l’équipe de France 
olympique. 

 Objectif olympique plusieurs paires en beach (2 paires seront qualifiées 
d’office car la France est le pays organisateur) 

 Mise en place d’un dispositif de formation à destination des dirigeants 
 

6. Pôle sportif  
 Absence de P. Mercier pour une durée indéterminée 
 Approbation des RPE 
 Coupes de France 30/31/ 1er avril 2024. 
 Débat sur Elite Access 
 Mise en place d’un groupe de travail sur la Wild Card  

 
7. Ressources humaines FFVolley : 

Nouvelles embauches à la FF Volley : 
Mattias Bernard Evénementiel 
Antoine Durand Juriste en remplacement Laurie FELIX 
 

8. Préparation AG 
 
Examen des vœux  

 Possibilité de créer un groupement sportif intercommunal : OK 
 Examen ophtalmologique pour les marqueurs OK sur décision du médecin 
 Tous les vœux concernant la simplification de saisie des pièces d’identité ou 

la Demande d’abaissement de l’âge pour la licence VPT est refusée  
 Pas d’évolution du Pass Bénévole 

 
9. Modifications réglementaires  

RGLIGA  
Propositions acceptées sauf : 
Révisions des JIFF à voir avec LNV  
Article 39 D dissolution par liquidation judiciaire : Proposition à revoir avec les 
juristes.  
Nota : compte tenu de l’urgence dans laquelle se retrouvent certains clubs il y 
a une consultation du CA en cours pour validation en AG. 
Toutes les autres modifications réglementaires ont été approuvées sauf celle de 
l’arbitrage Arbitrage car pas de propositions apportées dans le temps imparti pour 
déposer les demandes. 
 

10. Loi du sport, réforme de la gouvernance : 
 les présidents de fédération et de ligue ne pourront pas faire plus de trois mandats à 
partir de l’olympiade 2024 2028  (effet rétro actif) . 
 

11. Finances 
Résultats 2022 : positif : + 1.122.000€ 
Augmentation du nombre des licences 
Augmentation des partenariats (ERREA) passage de 495 k€ en 2021 à 1.340k€ en 
2022. 
Augmentation du nombre de formation et du nombre de participants  
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VNL (vainqueurs !) 
Aide FIVB 
Subventions exceptionnelles COVID 
Organisations :pas déficitaires et  positives  
Budget 2023 /  
Prévisionnel déficitaire de 600 k€ (comme tous les ans estimations prudentes !) 
Tarifications en augmentations incidence inflation : +5.57% 
 

12. Outre Mer 
La ligue de Mayotte toujours en redressement judiciaire 
La Réunion accueille super Coupe fédérale début juin.  
 

 
 

CODIR LBVB (G Mabille a quitté la séance ) 
 

1- Approbation des PV 
 PV CD n°4 du 18/02/23 

Approuvé à l’unanimité 
 PV CSR n°9 du 03/04/23  

Approuvé à l’unanimité 
 PV CSR n°10 du 02/05/23 

Approuvé à l’unanimité 
 PV CSR n°11 du 09/05/23  

Approuvé à l’unanimité 
 

Demande de la présidente d’être mise en copie ainsi que la secrétaire générale et la 
trésorière, des convocations des réunions des commissions :  sportive, arbitrage 
technique (déjà fait), financière, … 

Finale compet lib à  Noyal Chatillon, La présidente s’est rendue sur la finale compet 
lib senior. Comme elle n’avait pas été informée de l’annulation de la présence d’une 
équipe elle est donc arrivée après le dernier le match et la remise de récompenses . 

2- Présence d’un membre (président ?) des commissions départementales 
aux travaux des commissions régionales CDA CRA,  CDT CRT, 
CDSCRS ? 

Les présidents des commissions départementales (sauf CRA et CSR)  ne sont pas 
systématiquement invités aux réunions des commissions régionales. Cela sera fait à 
l’avenir. Pour les commissions techniques départementales seront invités :  S. Sadou 
(35), Johanna Mercier (56), Dominique Bourdon (29),  Eric Millour (22) remplaçante 
si besoin Nathalie Prigent.  

3- Point sur les travaux de la commission technique 

 5 réunions entre le  21/04 et le 24 mai 
 Les finales nationales des Beach volleyades seront organisées  à Quiberon 
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 Décision de mettre en place une journée de détection : une paire étiquetée 
ligue de bretagne a donc été validée. Karim et Laetitia suivent le CRE beach 
fin juin début juillet.  

 Training camp : 1 seul pour les 12/15 ans complet à 40 personnes,  
 Encadrement : Samuel Frey directeur du camp, Claire Pelhatre,  
 Annulation de la présence de Mickaela Formankova sur le camp : elle ne 

souhaite plus encadrer. Marlène Gongora du club de Guignen la remplacera. 
Une convention sera signée avec le club la prestation sera facturée à la ligue 

 Route du volley : 17 étapes sont validées 
 BBVT : 5 étapes. Samuel Frey est sur toutes les étapes et fait des comptes 

rendus et photos qui sont envoyés à A. Ribous pour diffusion sur le site.  
 Commande de lunettes, tee-shirt, ballons pour les finales.  
 O. Avignant demande à ce que chaque action bénéficie d’un budget défini, 

pour être plus autonome. La technique a besoin d’aide pour établir un budget 
sur chaque action. 

 Question : qui va prendre le relai de la communication à la place de Geoffrey 
Maret ? (voir plus bas) 

 Question : Comment savoir pour les salariés de la ligue le nombre d’heures 
Réponse : pui leur restent ou en heures supplémentaires. 

 Prévoir une répartition prévisionnelle des heures en pourcentage sur chaque 
action. 

4- Départ de G Maret  

Fin de son contrat le 31/05/23. Les membres du comité directeur le remercie pour 
son engagement 
Questions : 

 Qui va diffuser sur les réseaux sociaux et le site les documents de 
communication jusqu’au 19 juillet ?  

 Comment palier le départ de Geoffrey ?  
 Recherche un service civique en septembre pour aider à la communication, 

mais cela ne pourra probablement se faire qu’en septembre 
  la présidente pourrait le faire, Samuel envoie des photos, Sandrine peut aussi 

diffuser 
 Alain Ribous fournira le lien a diffuser sur les réseaux sociaux qui pointeront 

vers le site. 
 

5- Recrutement d’un nouvel Agent de développement ? 

 1ere option : recruter un encadrant dans le cadre du plan régional sport 
emploi :  il reste 24 h pour monter le dossier. Il faut savoir qu’il y a seulement 
13 propositions de postes sport emploi en Bretagne et cela concerne tous les 
sports. Le volley en présente déjà 3 (1 pour le CD 22, 1 club ESL, 1 pour le 
29) 
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 2e option : bénéficier d’une aide fédérale qui est mobilisable tout au long de 
l’année (projet horizon 2028), l’agent de développement ne peut pas réaliser 
des missions d’entrainement. 

Les membres du CODIR optent à l’unanimité la 2e option. Ils souhaitent attendre les 
élections du 1er juillet afin de bien réfléchir au poste et profil de poste qui serait 
recruté pour la prochaine saison sportive. 
 

6- Organisation des AG du 1er juillet 2023 (boitiers vote électronique, Point 
sur la transmission des PV d’installation des bureaux des Clubs, date 
prochain CODIR préparatoire aux AG…) 

Mise en place du vote électronique pour les AG du 1er juillet  

Des demandes de devis ont été faites pour permettre aux clubs de voter 
électroniquement pendant l’ AG . Les systèmes de vote avec un boitier électronique 
sont très chers : env 4000€.  
En conséquence la FFV nous propose de fonctionner avec T.Bolomey (informaticien 
à la FFVB) qui pourra mettre en place d’un système de vote sur ordinateur.  
Il faudra bien recenser tous les points pour lesquels il faudra voter pour les 
transmettre à T Bollomet avant l’AG. 
Il faudra également qu’un maximum d’ordinateurs soient disponibles à la ligue . Nous 
pourrions demander aux clubs de venir avec des ordinateurs ou tablette . Pour cela il 
faudra s’assurer qu’il sera possible d’envoyer un lien vers le vote par mail. 
 
Ordre du jour de l’AG:  
Ajouter une modification des Statuts pour pouvoir faire des AG en visio avec vote 
électronique. 

 

7- Questions et informations diverses 
 

 Résultat vote suite conciliation CNOSF 
 
 
La Présidente souhaite expliquer pourquoi elle a organisé un vote pour faire suite à 
la proposition de conciliations du CNOSF car cela ne semble pas avoir été compris 
de tous. 
La ligue était assignée en conciliation et la Présidente représentait la ligue. La 
décision du CNOSF engage donc le CODIR. LA présidente a donc organisé ce vote 
pour s’assurer que la majorité des membres du conseil d’administration était d’accord 
avec la proposition du CNOSF.  
 
 

 Démission Eva Gérard 
 
La présidente a reçu la démission d’Eva Gérard pour raisons professionnelles. 
Elle demande si d’autres membres souhaitent démissionner ? La réponse est non. 
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 Prise de contact avec le Conseil Régional pour vente du siège ? 
 
Un courrier va être fait a destination du Conseil Régional pour les informer de la mise 
en vente du siège.  En effet le Conseil régional, gère bien souvent les lycées or la 
ligue est voisine et enclavée dans le lycée.  
 

 Mail Iwan Lecuyer, suite à donner ? 
 
Vélodrome de Loudéac information à transmettre également aux clubs du : 22. 35 et 
56 et du CTS 
La présidente a également informé le chargé des équipements de le FFV 
 
Mail de Iwan Lecuyer 

« Je suis Iwan Lecuyer, chargé d’organisation de l’événementiel du vélodrome 
couvert de Loudéac.  

 Je vous contacte dans le cadre de la préparation de notre inauguration. En effet, 
notre vélodrome est encore en construction et la livraison est prévue pour la fin 
d’année 2023. Étant donné l’envergure du projet qu’il représente, nous souhaitons 
réaliser une inauguration digne de ce nom, sur plusieurs semaines et avec pour but 
principal de montrer tout ce dont est capable cette structure. 

 Car oui, ce vélodrome peut accueillir des compétitions de cyclisme sur piste, mais il 
est aussi multisports avec son aire centrale de 1800m2. Et notre objectif est aussi 
bien de développer cet aspect multisports que l’aspect cyclisme sur piste, d’où la 
raison de ma demande aujourd’hui. Nous avons fait le choix de vous contacter car le 
volley est sport olympique, tout comme notre structure, qui a été retenu pour être 
centre d’entrainement pour des délégations olympiques de cyclisme sur piste. Nous 
souhaiterions donc savoir si participer à notre inauguration vous intéresserait, cela 
permettrait de mettre en avant votre sport dans une enceinte olympique à moins d’un 
an des Jeux Olympiques, et nous nous pourrions mettre en avant notre équipement 
sur notre territoire. 

 Je suis disponible pour répondre à toutes vos questions via ce mail ou par téléphone 
au 0684230747. » 

  

 
 Animation diététique suite à donner 
 

Animation gratuite et intéressante pour la mise en place pour sensibiliser les jeunes 
adultes et leur famille 
On peut demander sur la route du volley et le BBVT (commission Technique)  
Informations à transmettre également aux clubs 
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 Journée des ligues et comité (organisation CROS) qui est intéressé ? 

 
Les membres du comité directeur et les salariés ne sont pas disponibles sur cette 
date. 
 
 
La présidente signale qu’il y a toujours des places poursuivre la formation BP volley, 
prendre contact avec Nicolas SAUERBREY de la FFVolley 
 
 
 
 
Fin de séance : 22h30 
 
 
 
 
La Présidente      
Viviane LE THOMAS  
 
 
      


